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106.466-5 Cleyze Gomes da Silva 118,00

105.712-0 Maria de Fátima Silva Guedes 118,00

105.711-1 Djalma Victor Ferreira Felix de Almeida 91,00

105.710-3 Maria Adamir Luna e Silva Moutinho 91,00

106.349-9 Severino Queiroga da Silva 29,00

105.708-1 José Nilton da Silva 28,00

105.707-3 Ana Paula Ferreira de Lima Silva 28,00

106.484-3 Ivanildo José Ferreira 28,00

105.705-7 Fernando Vaz de Albergaria Júnior 28,00

106.321-9 Jonas Nascimento Silva 28,00

106.036-8 Priscilla Ferraz Magalhães Queiroga de Carvalho 28,00

106.313-8 Mayara Kaline Chagas Guimarães 29,00

105.715-4 Ivani Chagas Pessoa 29,00

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação, com efeitos financeiros a partir de 03 de dezembro de 2022. Sala das 
Comissões da Câmara Municipal do Recife, 07 de dezembro de 2022.

ROMERINHO JATOBÁ
Presidente

ERIBERTO RAFAEL
Primeiro Secretário

RESOLUÇÃO Nº 509/2022
A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE, no uso de suas atribuições legais, consoante na Resolução 2.489/08 
e tendo em vista o disposto na Lei nº 17.286/2006 e o contido no art. 85, XV e XVII, c.c. art. 60, IV, VI e VII, do Regimento Interno da 
Câmara Municipal do Recife,

R E S O L V E : 
Art. 1º Nomear os servidores abaixo relacionados nos Cargos em Comissão da Estrutura de Gabinete do Vereador Gilberto Alves:

CÓDIGO NOME CARGO SÍMBOLO

6.01 Wilson de Almeida Costa Assessor Parlamentar – Secretário Parlamentar PLC-GVI

5.01 Frederico Lins e Silva Pires Filho Assessor Parlamentar – Coordenador Legislativo PLC-GV

4.01 Antônio Gilson de Souza Assessor Parlamentar – Coordenador de Gabinete PLC-GIV

4.02 Silvia Maria Cavalcanti Falcão Assessor Parlamentar – Coordenador de Gabinete PLC-GIV

4.03 Sylvia Marcella Cavalcanti Falcão Assessor Parlamentar – Coordenador de Gabinete PLC-GIV

4.04 Bruno Feliciano Guedes Assessor Parlamentar – Coordenador de Gabinete PLC-GIV

3.01 José Felipe Tavares de Melo Assessor Parlamentar Especial PLC-GIII

3.02 Marcio Ribeiro da Silva Marques Assessor Parlamentar Especial PLC-GIII

3.03 Rejane Barbosa de Araújo Assessor Parlamentar Especial PLC-GIII

2.01 Tereza Cristina de Almeida Assessor Parlamentar de Gabinete PLC-GII

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação, com efeitos financeiros a partir de 05 de dezembro de 2022. Sala das 
Comissões da Câmara Municipal do Recife, em 07 de dezembro de 2022.

ROMERINHO JATOBÁ
Presidente

ERIBERTO RAFAEL
Primeiro Secretário

EXTRATO DO TERMO DE DESIGNAÇÃO DE SERVIDOR PARA FISCALIZAÇÃO DO CONTRATO Nº 25/2022
O Primeiro Secretário da Câmara Municipal do Recife, através do presente instrumento, designa o servidor AIRTON TEODULO DA 
SILVA JÚNIOR, Matrícula n° 105.001-00, com efeitos a partir da publicação deste Termo, como responsável pelo acompanhamento e 
fiscalização do Contrato nº 25/2022, celebrado entre a CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE e a empresa SAMCLEAN COMÉRCIO E 
SERVIÇOS DE PRODUTOS PARA HIGIENIZAÇÃO - EIRELI, na forma dos artigos 67 e 73 da Lei nº 8.666/93, devendo informar à 
Administração sobre eventuais vícios e irregularidades, propor soluções e sanções que entender cabível para a regularização das faltas e defeitos 
observados, conforme disposto no referido contrato. RAFAEL ACIOLI MEDEIROS - Primeiro Secretário da Câmara Municipal do Recife.

EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO Nº 30/2021
CONTRATANTES: CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE e a empresa A.C. NET SOLUÇÕES EM T.I. LTDA- ME 
OBJETO: Prorrogação do prazo contratual. 
PRAZO: 12 (doze) meses, tendo como termo inicial 17/12/2022 e final 16/12/2023. 
PREÇO: R$ 116.004,00 (cento e dezesseis mil e quatro reais), para o período de 12 meses – Valor global.
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 01.01.01.2.002.3.3.90.40
RECURSOS FINANCEIROS: Tesouro Municipal.

RELATÓRIO DA COMISSÃO INTERPARTIDÁRIA DE ACOMPANHAMENTO DAS OBRAS DO AEROCLUBE
O referido relatório inclui o histórico dos trabalhos realizados e as propostas elaboradas pela comissão.

I – Introdução
Nos termos do disposto no art. 128 do Regimento Interno da Câmara dos Vereadores do Recife, no dia 08.09.2021, foi realizada a Reunião 
de Instalação e Posse da Comissão Especial de Acompanhamento das Obras do Aeroclube desta casa legislativa com a presença dos 
vereadores Zé Neto (PROS), Samuel Salazar (MDB), Marco Aurélio Filho (PRTB), Fred Ferreira (PSC), Renato Antunes( PSC).
 Os trabalhos foram iniciados sob a presidência do vereador Paulo Muniz, que, com o número regimental de quórum, declarou aberta a 
sessão, dando por instalada a Comissão Especial de Acompanhamento das Obras do Aeroclube da Câmara Municipal do Recife, sendo 
de sua autoria a ideia da criação através do requerimento de nº 4178/2021, procedendo à eleição entre os presentes para os cargos de 
presidente e vice-presidente, resultando na seguinte constituição: presidente vereador Paulo Muniz, vice-presidente vereador Zé Neto. 
Compõem, ainda, a Comissão, como membros titulares os vereadores Samuel Salazar (MDB), Marco Aurélio Filho (PRTB), Fred Ferreira 
(PSC), Renato Antunes (PSC), Ana Lúcia (PRB).
A comissão tem a finalidade de acompanhar as obras do Complexo do Aeroclube, com prazo de duração de 180 dias e havendo uma 
única prorrogação por igual período.

II – DOS TRABALHOS REALIZADOS PELA COMISSÃO
A primeira reunião foi realizada no dia 30.09.2021, estando presentes membros da Prefeitura do Recife, que detalharam o conceito do 
novo parque, que será localizado em um complexo de equipamentos públicos na região do antigo terreno de prática de Aviação Civil, 
localizado no bairro do Pina, na Zona Sul da capital.
Ao início da audiência, o Presidente da Comissão explanou como a zona sul do Recife é carente de espaços com áreas verdes, 
demanda essa que pode ser suprida com o Parque do Aeroclube.
A Chefe de Gabinete de Projetos Especiais, Cinthia Melo, informou que o complexo irá contar com 600 unidades habitacionais, Compaz, 
Creche-Escola, Parque com anfiteatro, pistas de skate, patinete e patins, pista de cooper, circuito de bicicleta e bicicross, quadra 
polivalente, campo de areia, academia de ginástica inclusiva, parcão, área para piquenique, econúcleo e um espaço memória do 
Aeroclube, tudo em uma área de 11,8 hectares.
A segunda reunião foi realizada em 07.10.2021, no qual o Presidente da Comissão, o vereador Paulo Muniz, comunicou sua 
preocupação em relação as instalações elétricas e hidráulicas dos Habitacionais Encanta Moça 1 e 2, bem como o esgotamento 
sanitário das duas edificações. Ressaltou que foi elaborado um requerimento solicitando que a Compesa e NeoEnergia enviem 
representantes para as audiências públicas afim de discutir e apontar soluções para a instalação das redes nas unidades habitacionais.
Em sua terceira audiência, realizada no dia 21.10.2021, esteve presente a convidada Norah Helena Neves, Secretária-Executiva de 
Políticas Habitacionais da Prefeitura do Recife, que apresentou os critérios utilizados no cadastro da população que será contemplada 
com uma unidade habitacional em parceira com a Caixa Econômica Federal.
Ademais, o vereador Paulo Muniz cobrou uma data para a divulgação da lista dos contemplados, mas foi informado que a 
responsabilidade agora seria da Caixa Econômica Federal, havendo como prioridade as que vivem em maior grau de vulnerabilidade. 
Atualmente, o referido órgão é o que verifica se as pessoas atendem aos critérios do Minha Casa Minha Vida, principalmente em relação 
à renda familiar.
No dia 04.11.2021 foi realizada a quarta audiência, tendo como convidados a Neoenergia, Compesa, BRK Ambiental e Emlurb. A 
temática da audiência foram as soluções para as instalações elétricas e hidráulicas nos conjuntos habitacionais. A representante da 
Compesa, Isabele Castro, afirmou que a Compesa é a responsável pelo fornecimento de água para o Habitacional e para todo o 
Complexo do Aeroclube, e que o projeto que já foi aprovado encontra-se de posse da Prefeitura, sendo a execução da obra de 
responsabilidade da mesma, tendo a construtora EXATA como executora.
O representante da BRK Ambiental afirmou que há viabilidade do esgotamento sanitário, e que será realizado o ponto de interligação, 
este, executado também pela construtora EXATA. Com relação à entrega da infraestrutura, houve um impasse entre a Compesa e 
Prefeitura onde fora solicitado um novo prazo para que a realização de licitação, deixando claro o desalinhamento entre os órgãos.

A quinta audiência aconteceu em 11.11.2021, e o representante do Vereador Renato Antunes, o assessor Leonardo, pontuou o 
descompasso entre a Compesa e Prefeitura do Recife, e ainda salientou que a rede coletora de esgoto situada na Av. Engenheiro 
Domingos Ferreira está sobrecarregada. O vereador Paulo Muniz informou que foi enviado requerimento para a Compesa, Prefeitura e 
os demais órgãos e empresas que fazem parte da execução da obra no complexo procurando esclarecimentos.
No tocante a sexta audiência que ocorreu no dia 25.11.2021, representantes do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia (CREA), 
do Conselho de Arquitetura e Urbanismo (CAU), de movimentos populares e da Universidade Federal de Pernambuco estiveram 
presentes. O vereador Paulo Muniz discorreu sobre as atividades realizadas pela comissão nestes dois meses de instauração, onde 
pontuou que já foi realizada vistoria às obras dos habitacionais e ressaltou que já foram ouvidas diversas entidades, além dos moradores 
da região contemplada pelo empreendimento, com objetivo de elaborar relatório final e posteriormente ser encaminhado à Prefeitura da 
Cidade do Recife.
O representante do CREA/PE, afirmou que o Recife é carente de área verde e lazer, bem como, possui déficit habitacional que se 
estende ao longo de sua história política social, ainda sugeriu que fossem realizadas alterações no projeto, garantindo que haja 
destinações diferentes para o espaço, e seja pensado uma ligação do complexo com as comunidades circunvizinhas. Ademais, o órgão 
também sugeriu a contemplação de  ciclofaixas, enfatizou a importância do saneamento ambiental e afirmou que é preciso que seja 
apresentado modelos de sustentabilidade. Já o representante da CAU/PE, Jaime Alheiros, levantou questões referentes às ciclofaixas, 
além do sistema de saneamento e operação do esgoto.
Clemente Coelho, professor da UPE, destacou a necessidade de discutir a questão do saneamento, por envolver obras demoradas e 
complexas, bem como, discorreu sobre o uso das lâminas d’água como modal de transporte, o que resultaria na necessidade de um 
estudo de impacto ambiental, cuidados ecológicos e oceanográficos. Destacou ainda a importância de, ao se retirar as famílias das 
palafitas, promover a recuperação do mangue.
Os representantes do movimento popular consideram o projeto como importante, mas que deve ser refeito para que seja retratado a 
real situação das famílias que serão contempladas, visto que 600 moradias não contemplam o real número de moradores da região. Foi 
cobrado mais diálogo e participação da Prefeitura nas audiências.
Por fim, a última audiência realizada no dia 01.12.2021, com a participação de representantes da Prefeitura, Compesa, Neoenergia e 
BRK Ambiental, retomou uma posição das informações pendentes das últimas audiências. O representante da URB, Fabrício Couto, 
explicitou sobre todo o processo para a construção dos habitacionais, e que a contrapartida do município foi à doação do terreno para 
a construção, onde coube à Caixa Econômica Federal o papel de fiscalização da obra. O diretor de Negócios e Eficiência da Compesa, 
Flávio Coutinho, esclareceu que já está em licitação o trecho para a construção da estação elevatória que conduzirá o esgoto dos 
habitacionais até a Avenida Domingos Ferreira, garantindo que o empreendimento será inaugurado com a infraestrutura necessária.  
Porém, ponderou que o tempo de execução da obra é de seis meses, tendo início no final de fevereiro, com conclusão prevista para 
agosto ou setembro de 2022.
Quanto ao abastecimento de água na entrega dos habitacionais, foi garantido pela gerente de Unidade de Negócio Metropolitana Centro 
da Compesa, Isabelle Souto. O secretário Executivo de Infraestrutura do Gabinete de Projetos Especiais da Prefeitura, Wesley Morais, 
reafirmou que o trabalho está sendo realizado com total empenho de todas as entidades envolvidas. Quanto às questões que envolvem 
o abastecimento de energia, quem garantiu a realização dos trabalhos em tempo hábil foi a representante da Neoenergia, Camila 
Barbosa, ressaltando que a iluminação pública é de responsabilidade da Prefeitura, mas enquanto distribuidora, também será feito o 
fornecimento da energia.

III – CONCLUSÃO
Finalizando a comissão, entende-se que ainda há muito o que se fazer e acompanhar, não havendo todas as explicações sanadas, bem 
como, as obras do Complexo do Aeroclube ainda não foram concluídas. Dessa forma, encerramos a presente comissão com este 
relatório e informamos que no dia 22.11.2022 foi votado e aprovado em plenário a nova instauração da Comissão Especial Interpartidária 
de Supervisão das Obras do Complexo do Aeroclube para dar continuidade ao presente trabalho.

Paulo Muniz
Vereador – Solidariedade

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS E CIDADANIA 
ATA DA 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS E CIDADANIA, REALIZADA EM 21 DE NOVEMBRO DE 
2022. AOS VINTE E UM DIAS DO MÊS DE NOVEMBRO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS QUINZE HORAS, NOS TERMOS 
REGIMENTAIS E SOB A PRESIDÊNCIA DA VEREADORA MISS. MICHELE COLLINS (PP), CONFORME O ARTIGO 149 DO 
REGIMENTO INTERNO DESTE PODER, FOI INICIADA A 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS E 
CIDADANIA DA CÂMARA MUNICIPAL DO RECIFE, QUE CONTOU COM A PARTICIPAÇÃO DO VEREADOR JOSELITO FERREIRA 
(PSB) E DO VEREADOR IVAN MORAES (PSOL). A VEREADORA DEU POR INICIADA A REUNIÃO, FAZENDO A DISTRIBUIÇÃO DE 
PROJETOS, FICANDO O VEREADOR IVAN MORAES COM A RELATORIA DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: PLO 243/2022, DE 
AUTORIA DA VEREADORA ALINE MARIANO, QUE OBRIGA OS ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO 
DO RECIFE, QUE SE UTILIZAM DE PAINEL OU TELA PARA CHAMADA DE CLIENTES A EMITIR SENHAS IMPRESSAS NO MÉTODO 
BRAILE E A REALIZAR A CHAMADA DE VOZ; PLO 249/2022, DE AUTORIA DA VEREADORA NATÁLIA DE MENUDO, QUE OBRIGA 
OS ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS, NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DO RECIFE, QUE SE UTILIZAM DE PAINEL OU TELA PARA 
CHAMADA DE CLIENTES, A EMITIR SENHAS IMPRESSAS NO MÉTODO BRAILE E A REALIZAR A CHAMADA DE VOZ; PLO 
250/2022, DE AUTORIA DA VEREADORA NATÁLIA DE MENUDO, QUE OBRIGA O CONSELHO TUTELAR DO RECIFE A 
COMUNICAR À SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE E À AUTORIDADE JUDICIÁRIA COMPETENTE OS CASOS APARENTES DE 
“ALIENAÇÃO PARENTAL” DE CONHECIMENTO DESTE CONSELHO; E PLO 268/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RINALDO 
JÚNIOR, QUE INSTITUI A PRIORIDADE DE ATENDIMENTO À POPULAÇÃO RESIDENTE NO MUNICÍPIO DO RECIFE COM IDADE 
IGUAL OU SUPERIOR A 50 ANOS NO PROGRAMA “GO RECIFE”. O VEREADOR JOSELITO FERREIRA FICOU COM A RETATORIA 
DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: PLO 241/2022, DE AUTORIA DA VEREADORA NATÁLIA DE MENUDO, QUE GARANTE A 
IRMÃOS, FILHOS DE VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA E FAMILIAR OU ÓRFÃOS, VAGAS (MATRÍCULAS) NO MESMO 
ESTABELECIMENTO ESCOLAR DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL DE ENSINO DO RECIFE; E PLO 267/2022, DE AUTORIA DO 
VEREADOR FELIPE ALECRIM, QUE CRIA O “CENSO MUNICIPAL DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA OU MOBILIDADE REDUZIDA” 
NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DO RECIFE. A VEREADORA MICHELE COLLINS COM A RELATORIA DA SEGUINTE MATÉRIA: PLO 
252/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR FELIPE ALECRIM, QUE DISPÕE SOBRE A CONCESSÃO DE ISENÇÃO DE IMPOSTO 
SOBRE A PROPRIEDADE PREDIAL E TERRITORIAL URBANA (IPTU) AOS PORTADORES DE DOENÇAS GRAVES INCAPACITANTES 
E AOS DOENTES EM ESTÁGIO TERMINAL. EM SEGUIDA, HOUVE A DISCUSSÃO DOS SEGUINTES PROJETOS DE LEI: PLO 
134/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IVAN MORAES, QUE ASSEGURA ÀS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA AUDITIVA OU 
SURDAS, EM ATENDIMENTO NAS INSTITUIÇÕES DE SAÚDE PÚBLICA DO MUNICÍPIO DO RECIFE, O DIREITO À ACOMPANHANTE 
OU ATENDIMENTO PESSOAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS – PELA APROVAÇÃO; PLO 214/2022, DE AUTORIA DA VEREADORA 
ALINE MARIANO, QUE TORNA OBRIGATÓRIA A DISPONIBILIZAÇÃO DE PROFISSIONAL CAPACITADO PARA ATENDER 
CRIANÇAS VÍTIMAS DE ABUSO SEXUAL NAS UNIDADES DA REDE MUNICIPAL DO RECIFE – PELA APROVAÇÃO; PLO 234/2022, 
DE AUTORIA DO VEREADOR FELIPE ALECRIM, QUE DISPÕE SOBRE A AFIXAÇÃO DE PLACAS INFORMATIVAS VERSANDO 
SOBRE A ENTREGA LEGAL NAS UNIDADES PÚBLICAS E PRIVADAS DE SAÚDE SITUADAS NO MUNICÍPIO DO RECIFE – PELA 
APROVAÇÃO, BEM COMO DA EMENDA ADITIVA ORA PROPOSTA; E PLO 240/2022, DE AUTORIA DA VEREADORA NATÁLIA DE 
MENUDO, QUE DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DOS ESTABELECIMENTOS BANCÁRIOS LOCALIZADOS NO RECIFE 
DISPONIBILIZAREM INFORMAÇÕES IMPRESSAS EM BRAILLE PARA PESSOAS COM DEFICIÊNCIA VISUAL – PELA APROVAÇÃO. 
APÓS A DISCUSSÃO DAS MATÉRIAS FOI DELIBERADA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO A PARTICIPAÇÃO DE REPRESENTANTES 
DO BAIRRO DO COQUEIRAL, QUE FICOU PREJUDICADA COM A QUEDA DAS FORTES CHUVAS NO MÊS DE MAIO. A 
PRESIDENTE RESSALTOU, AINDA, A SITUAÇÃO DOS MORADORES DE MONTE VERDE, DESTACANDO QUE HOUVE ALGUNS 
AVANÇOS, PORÉM AS DEMANDAS DA COMUNIDADE FORAM MUITAS E QUE O COLEGIADO ESTAVA ATENTO A ESSES 
ACONTECIMENTOS. MICHELE COLLINS DESTACOU, TAMBÉM, QUE NA PRÓXIMA REUNIÃO SERÁ APRESENTADO O 
RELATÓRIO ANUAL DA COMISSÃO. POR FIM, A PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS. E, PARA QUE FIQUE TUDO 
REGISTRADO, FOI LAVRADA E ASSINADA A PRESENTE ATA. RECIFE, 22 DE NOVEMBRO DE 2022. TITULARES Miss. Michele 
Collins Ivan Moraes Joselito Ferreira SUPLENTES Júnior Bocão Júnior Tércio.


